

# ERASMUS-Erfahrungsbericht

Persönliche Angaben			
Name:	Ludwig	Vorname:	Patrick
E-Mail-Adresse	ludp@hrz.tu-chemnitz.de		
Gastland	Italien		
Gasthochschule	Università degli studi di Bergamo		
Aufenthalt	von:	11.09.2015	bis: 01.02.2016

Ich bin mit der Veröffentlichung meines Berichtes auf der Homepage des IUZ einverstanden:	<input checked="" type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> anonym
---	--

Bericht (mind. 1 Seite):

## 1. Vorbereitung(Planung,Organisation und Bewerbung bei der Gasthochschule)

Nach der Zusage für das Auslandsstudium an der Uni Bergamo wollte ich mich über deren Homepage über die angebotenen Kurse und Fristen für die einzureichenden Unterlagen informieren. Dies gestaltete sich für mich leider etwas schwierig, da sich die besagte Homepage gerade im „Umbau“ befand. Mittlerweile ist die neue Seite fertig und meiner Meinung nach recht gut geworden - man bekommt alle Infos die man braucht sehr schnell.

Alle diejenigen, die eine Zusage für die Uni Bergamo bekommen sollten geduldig sein. Sämtliche erforderlichen Unterlagen müssen, im Vergleich zu anderen Uni´s, erst relativ spät eingereicht werden. Man wird aber durch das International Office in Bergamo immer rechtzeitig darüber informiert was man wann einzureichen hat. Sollten sich vor Ort noch Änderungen ergeben (andere Kurse für das LA ) kann man sich jederzeit an das international Office dort wenden, wo einem schnell und unkompliziert geholfen wird.

## 2. Unterkunft

Der „accommodation service“ der Uni Bergamo bietet WG-Zimmer in Bergamo an, welche sich alle in Uni-Nähe befinden und bezahlbar sind. Für ein Zimmer des Accommodation Services sollte man sich jedoch schnell entscheiden, da sonst nur noch Doppel-Zimmer zur Verfügung stehen! Auch sollte man sich nicht von den Bildern auf deren Homepage verunsichern lassen, alle Wohnungen sind relativ neu, sauber und komplett eingerichtet mit allem was man braucht. Wer sich lieber selbst um ein Zimmer kümmern möchte, braucht sich in Bergamo auch keine Sorgen zu machen. Viele frei WG-Zimmer oder Wohnungen werden kurz vor Semester-Start noch angeboten und auch die Organisationen ESN und AEGEE veröffentlichen diese regelmäßig auf ihrer facebook-Seite. Sollte man dennoch nichts finden, dann kann man sich immer noch an den Accommodation Service wenden.

## 3. Studium an der Gasthochschule

Die Uni Bergamo verfügt über verschiedene Campi, die sich auf die verschiedenen Studienrichtungen verteilen. Ich studierte am WiWi- Campus der in der Nähe der Innenstadt liegt. Der Campus ist sehr gut ausgestattet und war von meiner Wohnung in 2 Minuten zu Fuß erreichbar.

Ich nahm am sogenannten Boarding-Pass Program teil und besuchte außerdem die Kurse International Business Management und das Entrepreneurship Bootcamp. Die Kurse an sich unterscheiden sich meiner Meinung nach in einigen Punkten von denen der TU-Chemnitz. Die

Unterscheide bestehen darin, dass man sich zu Semesterbeginn entscheiden muss ob man am Kurs teilnehmen möchte oder nicht. Entscheidet man sich am Kurs teilzunehmen hat man über das Semester verteilt Gruppenarbeiten, individuelle Einsendeaufgaben oder Case-Studies einzureichen, welche jeweils benotet werden. Dafür hat man am Ende des Semesters nur noch eine kleine Prüfung oder das Ergebnis der Prüfung zählt nur zu einem sehr geringen Teil in die Gesamtnote ein. Entscheidet man sich gegen die Teilnahme, dann muss über das Semester eine Seminararbeit geschrieben werden und /oder eine große Prüfung am Ende des Semesters abgelegt werden. Nach meiner Erfahrung würde ich zu Teilnahme an den Kursen raten, da wir sehr viele Gastprofessoren aus den verschiedensten Ländern (USA, Australien, England, Irland, Japan, Frankreich) it teilweise beeindruckender Praxiserfahrung hatten. Außerdem werden die Gruppen so eingeteilt, dass man mit einheimischen Studenten zusammen arbeitet. Dadurch entwickelt sich ein guter Kontakt zu den Italienischen Studenten und man hat die Möglichkeit sich besser kennenzulernen und seine Sprachfähigkeiten zu verbessern sowie neue Freunde zu finden. Es kann zwar zeitweise sehr arbeitsintensiv werden, wenn mehrere Präsentationen oder Fallstudien zeitgleich eingereicht werden müssen, dafür hat man aber gegen Ende des Semesters kaum noch aufwand für die Prüfungen und hat genügend Zeit zum reisen.

#### **4. Alltag und Freizeit**

Bergamo hat eine sehr schöne und gut erhaltene Altstadt. Die Altstadt (città alta) ist auf einem Berg gelegen und wird sehr gerne auch von Touristen besucht. Hier befinden sich ein Teil der Uni, einige Restaurants und Bars und man hat einen sehr schönen Blick über den rest von Bergamo. Das Zentrum von Bergamo (città bassa) ist recht modern und bietet viele Möglichkeiten zum shoppen. Abends kann man hier einen „aperitivo“ zu sich nehmen oder in eine Bar gehen. Außerdem gibt es zwei Studentenorganisationen, Aegee und ESN, welche verschiedene Freizeitangebote für die Studenten schaffen. Von abendlichen Aperetivi und Parties bis zu Ausflügen nach Rom, Mailand oder Verona, wird ein abwechslungsreiches Programm geboten. Die Mitglieder der genannten Organisationen sind sehr engagiert und haben immer ein offenes Ohr! Außerdem war der Zusammenhalt der internationalen Studenten auch sehr groß und man versuchte immer sich gegenseitig zu unterstützen.